## ONT espera aumentar las donaciones en 20% a través de urgencias y de unidades de ictus

La Organización Nacional de Trasplantes (ONT) ha puesto en marcha una metodología para aumentar las donaciones en urgencias y unidades de ictus con la que espera incrementar en un 20 por cien el número total de donaciones.

Así lo ha explicado hoy el ministro de Sanidad, Bernat Soria, en la inauguración del curso internacional "Plan 40, Benchmarking en el proceso de donación", organizado por la ONT.

El objetivo de ese Plan es pasar de los 34,3 donantes por millón de habitantes que existen en la actualidad en España a los 40 en todas las comunidades autónomas.

Esto permitiría pasar de los 3.800 trasplantes anuales a 4.500 procedentes de donantes fallecidos, es decir, "salvar la vida a 700 personas", en palabras de Soria.

Para ello la ONT aplica la metodología "benchmarking", un término de gestión empresarial que supone la búsqueda de las mejores practicas hospitalarias para extenderlas al resto de centros.

En este caso el Hospital San Pedro de Logroño, con 72 donantes por millón de habitantes, y el de la Vega Baja de Orihuela (Alicante), con 65, son citados por Sanidad como ejemplos a seguir.

En este último se detectan el doble y hasta el triple de posibles donantes.

La aplicación de este método supone implicar a los médicos de urgencias y a los neurólogos que trabajan en las unidades de ictus en la detección de los potenciales donantes, ya que en la actualidad la mayoría se localizan en las unidades de cuidados intensivos.

Esta es una posibilidad de mejora del sistema de trasplantes español, que es "líder" y "referente" para otros países, ha asegurado Soria, quien ha anunciado un próximo encuentro con su colega británico para implementar el modelo español en Reino Unido.

Asimismo ha anunciado que la UE ha encargado a España la redacción de la Directiva Europea sobre Donación y Trasplantes.

El Coordinador Nacional de Trasplantes, Rafael Matesanz, ha explicado durante su intervención en el simposio que la detección del posible donante antes de la UVI es uno de los retos del sistema y "una de las pocas vías de mejora".

En lo que va de año, los trasplantes han aumentado en un 3,2 por cien con 2.879 intervenciones frente a las 2.790 de los nueve primeros meses de 2007.

Los que más han crecido han sido el intestinal, con un incremento del 133 por cien); el pancreático (44 por cien) y el cardiaco, (con un 24 por cien).

El número de donantes ha crecido un 2,3 por cien al pasar de 1.130 a 1.156 y la edad media alcanza los 54,3 años.

Según ha explicado Soria, la "eficacia" del sistema ha permitido que las cifras hayan seguido subiendo a pesar de que las donaciones procedentes de accidentes de tráfico se han reducido un 60 por cien en los dos últimos años hasta suponer el 7 por cien del total (en 1992 representaban el 43 por cien).

El accidente cerebro-vascular supone el 61 por cien de las donaciones y ha sustituido al traumatismo craneoencefálico como principal causa de muerte de los donantes.

La ONT tratará también de fomentar la donación entre personas no nacidas en españa y disminuir la tasa de negativas familiares del 16 por cien actual al 10 por cien.

El Plan Donación 40 potenciará la donación en vivo y tratará que este tipo de donación represente el 15 por cien de todos los trasplantes de riñón.

Fuente: es.noticias.yahoo.com